

Wichtige Kulturträger

BREISACH-NIEDERRIMSINGEN. Mit einem Festbankett in der Attilahalle feierten die Trachtenkapelle Niederrimsingen und die Trachtengruppe "Die lustigen Tuniberger" ihr goldenes Vereinsjubiläums. Rund 300 Besucher feierten mit.



Bei der Jubiläumsfeier der Trachtenkapelle und der Trachtengruppe „Die Lustigen Tuniberger“ wurden (von links) Gabriele Gippert und Ria Herz mit der silbernen und Cornelia Heindl, Beate Littner, Brigitte Ruggaber sowie Klaus Herz mit der bronzenen Ehrennadel ausgezeichnet. | Foto: Jochen Voigt

Bernadette Gippert und Markus Figlestahler übernahmen die Moderation. Zwischen dem ersten Tanz der Erwachsenengruppe und dem Spiel des Blechbläser Ensembles trugen die beiden Schüler Vanessa Koch und Tobias Gippert einen humorvollen Prolog vor.

"Ich bin stolz, Bürgermeister von Nieder- und Oberrimsingen zu sein", sagte Bürgermeister Oliver Rein in seiner Festansprache und erinnerte an die Gründung der "Lustigen Tuniberger" durch Gertrud Faber im September 1959 mit 10 Mädchen und 10 Jungen.

Die Auftritte beider Vereine seien seit Jahrzehnten aus dem öffentlichen Leben nicht mehr wegzudenken, so zum Beispiel auch beim Neujahrsempfang der Stadtverwaltung. Mit den Theaterstücken, die zusammen mit Mitgliedern des Kirchenchores aufgeführt werden, der Chilbi, der Blockflötengruppe und der Mitwirkung bei kirchlichen Veranstaltungen und Festen belebten die Vereine das Kulturgeschehen im Ort.

Aushängeschild für die Münsterstadt

Den Namen der Stadt Breisach hätten die Niederrimsinger Trachtenkapelle und die Trachtengruppe mit Auftritten in Österreich, der Schweiz, in Portugal, Frankreich, Schweden, Island und Kanada sowie in vielen Städten Deutschlands bekannt gemacht. Insbesondere ging Rein auf die Freundschaft zur Partnergemeinde Pürgg-Trautenfels (Steiermark) ein und hieß Bürgermeisterin Barbara Wolfgang-Krenn willkommen.

Sehr wichtig sei die Jugendarbeit in den Vereinen, sie lehre die jungen Menschen Toleranz, Rücksichtnahme, Durchhaltevermögen, sich selbst einzubringen und Disziplin zu wahren. Rein dankte beiden Vereinen mit ihren Vorsitzenden Gabriele Gippert (Trachtengruppe) und Michael Gippert (Trachtenkapelle) für ihr gesellschaftliches Engagement mit den Worten: "Sie sind Niederrimsingen!".

Die Jugendgruppe der Trachtengruppe und die Jugendkapelle begleiteten die Chronik der Jubiläumsvereine, die kurzweilig in Bildern und Filmen dargestellt wurde.

Das beliebte Spiel mit Kuhglocken "Nach meiner Heimat" und "Schneewalzer" fand großen Anklang bei den Gästen.

Weitere Auftritte der beiden Vereine erfreuten die Besucher und forderten zum Schluss Zugaben. Neben Ortsvorsteher Wendelin Hintereck übermittelte unter anderem auch der Obmann der Musikkapelle Pürgg, Manfred Semmler, Grußworte.

Ehrungen: Der Präsident des Bundes Heimat und Volksleben, Alfred Vonarb, verlieh die bronzene Verdienstnadel für mindestens 10 Jahre Vorstandstätigkeit an Cornelia Heindl, Beate Littner, Brigitte Ruggaber und Klaus Herz. Die silberne Verdienstnadel erhielten für 25 Jahre Gabriele Gippert und Ria Herz. Dieter Hohwieler vom "Bund Deutscher Blasmusikverbände" überreichte die silberne Ehrennadel für 25 aktive Jahre im Verein an Elmar Federer. Die "Große goldene Ehrennadel" für 50 Jahre aktive Vereinsarbeit bekamen Lorenz Federer und Paul Fischer. Michael Gippert bekam die silberne Ehrennadel.

Termin: Heimatabend am Samstag, 18. April, 19.30 Uhr, Eintritt 6 Euro.

Kontakte: www.trachtenkapelle-niederrimsingen.de
www.die-lustigen-tuniberger.de.

Autor: Hans-Jochen Voigt